

LOS SEÑORES ALBORNOZ y BUSTAMANTE FORMULARAN LOS ESTATUTOS DE LA CAJA CENTRAL  
EL GOBIERNO DEBE AL MUNICIPIO LA CANTIDAD DE DOSCIENTOS MIL Y MAS SUCRES

Ayer llegó el "Pecado de los Padres", no falte usted hoy al Teatro, se pasará en *Matiné y noche la 1.ª Jornada*

# LOS ANDES

Precio \$ 0,10 centavos

Riobamba, —Ecuador— Martes —6— de Julio —de— 1.926

No 2594

## Actitud del Municipio ante su crisis económica

Aunque someramente di mos ya cuenta del estado crítico en que se encuentra el Municipio en lo respectivo a su economía; estado q' no le permite atender ni al pago de empleados, meuca a la continuación de las obras que tiene suspendidas y a la iniciación de los trabajos que debe realizar en la instalación rural del agua potable.

Como estas circunstancias no llevan trazas de desaparecer, sino que antes van complicándose cada vez mas, el Municipio ha asumido una actitud tendiente a salvar su mala situación. Para ello, ayer se dirigió al Ministerio del Ramo con el propósito de pedir orientaciones, y, especialmente de conseguir el abono de la deuda que tiene contraída el Gobierno con este Municipio.

El total de la deuda en referencia, por fondos comu

nes, fondos de agua potable, fondos de canalización y fondos de la Estatura al Sabio Maldonado, ascenden a \$ 222,224,50, cuyo abono, indudablemente haría las dificultades municipales, y facilitarían la realización de las obras salidas.

Además vuelve a hacer hincapié en q' el Gobierno, sin perjuicio de cumplir con ese pago, conceda la prelación en el abono del crédito que tiene en la Sociedad Bancaria; y que la sean devueltos los impuestos al peaje y al juego.

Sería, pues, justo y oportuno que el Gobierno atienda los pedidos del Municipio a fin de salvar cuanto antes su mala situación rentística, que de no mejorarla puede originar grandes males en la administración municipal.

## CRONICAS De Guayaquil

(Por telegrafo)

Guayaquil, Julio 4

LOS ANDES.—Riobamba

### El Gobierno prohíbe un nuevo desfile religioso

Muy oportunamente el Gobierno prohibió el nuevo desfile religioso que se proyectaba realizar aquí entre algunos centros católicos, en conmemoración del jubileo del año santo, estruendosamente fracasada el jueves último anterior; así se ha evitado la reproducción de los incidentes ocurridos el 30 de Junio, a causa de la imprudencia y falta de acato a la ley manifestados por los Padres Mercedarios y en especial por el Padre Perier.

Se paraliza la construcción del Palacio Municipal de Guayaquil

El Presidente del Concejo, por un telegrama fecha do ayer, se dirigió al Presidente Provisional comunicándole que se han agotado los fondos para la construcción del Palacio Municipal solicitando al mismo tiempo, procure prestar un apoyo pecuniario para atender a esa obra que está colocada entre las mas importantes,

Sente conocida

Falleció el señor Luis B Pazmiño, profesor de con tabilidad en el Colegio Vicente Rocafuerte,  
—Comunican de Vinces q'

### Los últimos sucesos de Guayaquil

(Por telegrafo)

Guayaquil, Julio 5

LOS ANDES.—Riobamba

El encarecimiento de casi todos los artículos nacionales, con motivo de la vigencia de la nueva Ley Anticelularia. Los fósforos han subido al 50%; se ven de cada caja a cinco centavos.

—El pedido del Centro Local de Estudiantes al Consejo Federal de Quito, respecto a la realización de un segundo Congreso de Estudiantes Ecuatorianos.

—La renuncia del Comisario 29 Nacional señor Rojas, a quien se le comisionó la instrucción del sumario por los últimos acontecimientos religiosos—policia les.

OSIRIS

en la Hacienda Santa Rosa de esa jurisdicción, han asinado alevosamente a Vicente Ignacio Mays, administración de dicha hacienda.

Moviltación de tropas y cambio de Intendente

Confírmase el rumor de que el Batallón Imbabura marchará a Cuenca en el tren del miércoles, al mando de su Jefe Comandante José A. Gómez González, quien será removido del cargo de Intendente que actualmente desempeña en esta ciudad.

Figuran como candidatos para reemplazar los Comandantes Piñeiros y Jauregui.

OSIRIS

## CONVOCATORIA

Cítase a los señores Accionistas de la Compañía Anónima LA HIDROELECTRICA, para la Junta General que tendrá lugar el 6 de Julio próximo, a las 5 p. m., en la Oficina de la Compañía. La Junta tiene por objeto conocer el resultado de las operaciones efectuadas durante el primer semestre de este año.

Recordamos a los señores Accionistas lo que ordena el Art. 22 de los Estatutos de la Compañía, el cual dice así: "Los accionistas podrán hacerse representar en las Juntas Generales por medio de mandatarios legalmente constituidos. Si el poder fuere para uno de los accionistas mayores, bastará que conste por una carta dirigida al Directorio. Esta disposición solamente aplicará a los socios que tuvieren sus acciones depositadas en la misma Compañía, pues todo otro accionista deberá exhibir sus acciones en la Gerencia, antes de la Junta General".

FOR LA HIDRORECTRICA

José María Falconi  
GERENTE

De nuestra parte, el programa d' festejas, conmemorativo, sería orar en desagravio por las ofensas cometidas desde hace un año a esta parte; deplorar por los desplantes y vergüenzas o torcidas a favor del país y sus instituciones, y, en vista de la mala y triste situación porque atraviesan los problemas político—sociales y económicos del Ecuador,

**Acerca de:**  
10.—Paz e inteligencia en lo sucesivo, por convenir así a los intereses nacionales;

20.—Que se les dé un voto de aplauso a los militares de la Liga que no dieron pic atrás y que siquiera fueron consecuentes con la idea renovadora proclamada el 9;

30.—Que de hoy en más cada ciudadano, cual sea su profesión se dedique a cultivarla para honrarse a sí mismo y honrar a la Patria, de tal suerte que cada uno desempeñe el papel que le corresponde y evitar así los descabros y trastornos que se han cometido;  
40.—Pedir al doctor Ayora un desfile general de todos los Julianos, militares y civiles, como para evocar en detalle los doce meses que estamos finiquitando, y



En la niñez comer con ganas es la cosa más natural del mundo. Por eso que cuando un niño rehúsa alimentos, puede estarse seguro de que necesita un medicamento que, como la EMULSION de SCOTT devuelve el apetito normal a la vez que abastece valiosos elementos nutritivos. Incomparablemente eficaz tanto para los niños como para los adultos.

## EMULSION DE SCOTT

que cualesquiera otros pasados son mejores;

50.—Que se haga oír radiofónicamente en toda la República el concierto que se prepara en la Capital.

**Gassel**

Mande sus obras a esta imprenta

### Resolución concerniente a la huelga general en Gran Bretaña,

Adoptada por la reunión de la mesa de la Federación Sindical Internacional celebrada el 10 y 11 de mayo de 1926

(Servicio de Prensa F. S. I.)

La Mesa de la F. S. I., reunida en Amsterdam el 10 y 11 de mayo, dirige al proletariado inglés sus sentimientos de solidaridad fraternal.

La mesa de la F. S. I. se impone con satisfacción de las decisiones de ososro financiero y material tomadas por las centrales nacionales sindicales de los países afiliados.

En las circunstancias graves que atraviesan los trabajadores ingleses, no les debe faltar la solidaridad internacional.

La clase obrera inglesa tiene el derecho de contar con el concurso solidario de los trabajadores de todos los países.

Es el deber sagrado de todos los adherentes de las centrales nacionales y de las distintas federaciones sindicales, afiliadas a la F. S. I., de practicar sin flaquear la solidaridad más completa.

Los sufrimientos de los valientes trabajadores ingleses y de sus familias pueden

## DE CIENCIA

Carta abierta a los Srs médicos y dentistas del Ecuador.

SEGURIDAD OPERATORIA GARANTIA PROFESIONAL

Estimado doctor:  
23 años de éxitos diarios, significa ante la ciencia médica y dental el anestésico local antiséptico



Listo para usarse

“WAITE'S”  
que ofrecemos a los señores médicos y dentistas de ese país, envasado en ampollitas cerradas a lámpara, bajo la más estricta y severa técnica de las leyes de la pasteurización moderna.

El anestésico local antiséptico “WAITE'S” tiene, como principal base de composición, el ORTO Y PARA, MONO, TODO, BENOL, que al combinarse con la PROCAINA o COCAINA produce el anestésico más seguro y más inocuo a la vez con que hoy cuenta la cirugía menor; médica o dental.

Tiene este noble producto médico-dental innumerables ventajas que lo colocan a la cabeza de sus similares. Entre estas figura: su absoluta inocuidad, su seguro efecto anestésico, que hace indoloras las operaciones, su bondad antiséptica que no permite producirse dolor, las escaras y el edema post-operatorio.

Antes de terminarlo, permítanos, distinguido doctor, que le resumiemos la idea de ensayar nuestro anestésico local antiséptico “WAITE'S” en ampollitas en la seguridad de que usted encontrará innegable satisfacción profesional.

Quedamos de usted, señor doctor, atentos y es, etc.

**THEA NTIDOLOR MFG. CO.**  
venta: B OTICA HOLGER GLAEZEL  
Guayaquil—Ecuador  
tAR s navi bre, de todo costo, el libro sobre 9EM  
AOL del SEMEJ Dr. WAITESA O

ser abreviados con el apoyo enérgico de toda la clase obrera organizada internacionalmente.

La victoria proletaria inglesa, indispensable para el triunfo de la clase obrera internacional, debe ser asegurada por la aplicación de todos los medios de acción de que disponen las organizaciones obreras de cada país.

La mesa de la F. S. I. tiene la convicción de que los trabajadores organizados por todas partes seguirán la contraofensiva de sus organizaciones y que darán a sus camaradas ingleses el concurso material y financiero más eficaz.

Trabajadores de todos los países, sed valientes y generosos, la causa de los trabajadores ingleses es la vuestra, vuestra solidaridad de clase debe vencer la coalición de las fuerzas de opresión, de represión y de reacción social—trinidad odiosa contra la cual el proletariado inglés se ha levantado audaz y valientemente.



### Un Cutis Sano y Limpio es una necesidad para todos

Es peligroso descuidarse de una enfermedad cutánea. Puede causar perjuicios graves al cutis. Pero no hay que alarmarse, porque con solamente fricción las partes irritadas con

### Mentholatum

Indispensable en el hogar recibirá alivio rápido y la enfermedad desaparecerá dejando el cutis aterciopelado y sano.

MENTHOLATUM es un remedio eficaz y científico para todas las enfermedades de la piel, como lo comprueban las alabanzas de miles y miles de personas en todas partes del mundo. MENTHOLATUM es innegorable para toda clase de erupciones cutáneas, inflamaciones, dolor de garganta, golpes contusos, dolores de espalda, jaquecas, neuralgias, manos agrietadas, etc.

De venta en boticas y droguerías. Únicos fabricantes: The Mentholatum Company Buffalo, N. Y., E. U. A.

# La Colonización

Por los antiguos

III

Por el otro lado se comunicó a los árabes, que a su vez la comunicaron a los pueblos bárbaros de la Edad Media, reanudando de este modo la cadena de progreso. El museo de Alejandría, receptáculo de toda la sabiduría griega, fue el intermediario entre la ciencia antigua y la ciencia antigua y la moderna.

Pasemos a los romanos. La colonización romana fue esencialmente militar.

Las colonias romanas son campamentos militares situados en país enemigo para dominarlo. Quedan por consiguiente en relación constante con la metrópoli, ligadas con ellas por un sistema completo de caminos, de vías estratégicas, admirablemente construidas, a cuyos restos se conservan hasta la fecha. Es sabido que los soldados romanos, al mismo tiempo que guerreros invencibles, eran trabajadores incansables, manejando con igual destreza la espada y la azada. No bien llegaban a un punto cuan-

## ¿He Abusado De Mi Naturaleza?

¿He bebido o fumado mas de la cuenta?

Lector, sea Ud. franco consigo mismo. Réplase las preguntas que arriba hacemos y contestéscelas con toda franqueza. Si ha abusado Ud. de su naturaleza, de su poder viril; si ha hecho Ud. uso excesivo del tabaco y de las bebidas alcohólicas, con toda seguridad que sus riñones se han resentido. ¿No es cierto que después de una noche de exceso se ha despertado Ud. tieso, adolorido, estropeado? ¿Que se ha pasado Ud. el día con dolores en la cintura y con un malestar en la vejiga, mas pronunciado al tiempo de hacer aguas? Sin duda que todo esto es cierto, puesto que las leyes de la Naturaleza son inviolables y cuando se violan hay que pagar la falta. Como consecuencia de sus desarreglos, sus riñones se han resentido y no debe Ud. descuidarlos. Sin duda que sigue Ud. sintiendo dolor en la cintura; ardor en el caño al orinar; deseos frecuentes de hacer aguas, tal vez si teniendo que levantarse a media noche; respiración cortada o fatigosa; que su cintura lastimada no le permitirá hacer fuerzas ni recoger del suelo ningún objeto pesado; que se siente Ud. cansado y abatido; que no tiene Ud. deseos de trabajar; que la dan mareos y desvanecimientos; que está Ud. en realidad enfermo de los riñones. ¿Vá Ud. a descuidarse hasta que su mal no tenga remedio? ¿No sería mas prudente tomar, a tiempo, un remedio preparado expresamente para combatir estos síntomas? Pruebe por algunas semanas con las PASTILLAS del Dr. BECKER para los Riñones y Vejiga. Los boticarios las recomiendan.

Antes mas pronto las tome mas ligero se curará.

# CESAR DILLON

Ofrece sus servicios al público en el arreglo de caballos de rienda.

Precios convencionales IV-14

do levantaban un campamento rodeado de fosos y de zanja que lo hacian inexpugnable. Los vestigios de los campamentos se divisan aun en muchos partes.

Fue la colonización romana la constitución de otros tantos municipios, imágenes reducidas de la madre patria que conservaron el régimen municipal durante toda la tormenta de las invasiones setentrionales, ha-

ta formar las repúblicas de la Edad Media, las comunas cuna de la libertad moderna.

Colonia, colere, colini, son los que cultivan la tierra. La palabra es latina; las colonias romanas eran esencialmente agrícolas, los romanos eran un pueblo de labradores; no eran, al menos al principio, mercaderes como los cartagineses, y nunca fueron artistas y sabios como los griegos. Pero descollaron en la guerra, en la conquista, en la organización política, en la administración, en la legislación,

Tu regere imperio populos Romano, momento!

(Tú, romano, acuérdate de gobernar a los pueblos sometidos).

Con todas esas cualidades que los hicieron conquistadores del mundo antiguo cayeron los romanos como los griegos, por que como ellos partían de un principio falso, la desigualdad, y que no puede haber justicia donde impera la desigualdad.

En realidad, griegos y romanos se conocían muy bien y que la fuerza y la guerra, la opresión, la esclavitud, la explotación de los pueblos avasallados.

Setando esto, la decadencia era inevitable: la guerra no podía dar siempre la victoria; la guerra se devora a sí misma, la fuerza cede ante una fuerza mayor el trabajo solo es insupe-

ble e invencible.

# LA COLONIZACION

en los tiempos modernos

IV

La sociedad romana iba cayendo en completa descomposición, cuando los bárbaros del norte vinieron a hacerla pedacitos y despatramarla en mil fragmentos.

Las invasiones bárbaras presentan uno de los fenómenos más acombrosos de la historia, al menos de los tiempos que conocemos por las tradiciones históricas.

Allí se patetiza la ley de la emigración, como condición de la evolución social.

Los mismos romanos, que debían ser las víctimas de la invasión, habían invadido la existencia de esa ley y llamaban los países setentrionales magna officina gentium, es decir, la gran fábrica de hombres.

Todas las invasiones han venido del norte; esto se comprende muy naturalmente, la facultad prolfica está allí más desarrollada; la virilidad se conserva mejor por el frío tónico que por el calor enervante, luego la población crece mas rápidamente.

[Continuaré]

## Alerta consumidores

ANTES

de ingerirse una mala bebida que pueda servir de un tóxico, siendo preparada por improvisados fabricantes, sin el más leve conocimiento en el ramo; averigüese primero su procedencia que solamente la legítima.

## SPARKLIN KOLA y SODA NECTAR

las mismas que han sido preferidas, por todas las clases sociales, durante más de 14 años, cuyas marcas han sobresalido en las Repúblicas: Argentina, Chile, Perú y Ecuador.

Para mejor garantía de mi numerosa y distinguida clientela sin omitir esfuerzo alguno, he hecho una renovación completa de locales adecuados al efecto, ceñidas a las más estrictas exigencias higiénicas modernas y he dotado a mi fábrica de una colección de maquinarias, última perfección en el ramo, para que no intervenga en lo absoluto la mano del obrero.

Pídase en todas partes solamente la legítima, despreciando dículas e indecentes falsificaciones, siendo sus productos nocivos de mala calidad e inaseptables a la perfección y delicada.

Pídase únicamente a mi fábrica situada en la Carrera "Roc fuerte" salida de Guaro y por teléfono

Angel S. García M.

Fabricante Exclusivo

Riobamba Febrero 11 de 1926

# Los puntos en las ias

Con las frosas especialidades frescas y legítimas recientemente llegadas directamente, no tendrá competidores en los precios la Botica La Universal del doctor Rodólfy Co



## ¡Ay! Que Jaqueca!

¿Por qué sufrir dolores de cabeza, cuando friccionando las sienes con MENTHOLATUM se encuentra alivio seguro?

Para cualquier dolor o inflamación no hay más que aplicar

**Mentholum**

Indispensable en el hogar

Se han vendido millones de pates, tubos y latas de MENTHOLATUM en todas partes del mundo. ¿Que prueba mejor de los resultados incomparables de esta preparación? Para resaca, emaduras, golpes, cortadas, etc.

Se vende en todas boticas y droguerías.

Únicos fabricantes:

The Mentholatum Company, Buffalo, N. Y., U. S. A.

# ACTUALIDADES

**El pueblo y la Caja Central de Emisión.— ¿Banco de Estado o privado?— Proximidad del 9 de Julio.— Basta de fiestas dicen los mismos julianos —**

A lo mejor el lector que está acostumbrado a nutrirse de la emoción espeluznante de las noticias truculentas características de la poca dictatorial, ahora, a la primera vista, va a imaginarse que se trata de un conflicto entre el pueblo y la Caja Central creada por decreto ejecutivo de 23 de Junio.

Pero, no se trata de ello. Felizmente toda esa normalidad alarmante háse conseguido encausarla en la senda de la comprensión, tranquilidad y aun parece que del acierto; luego, pues, nuestro primer tema solo se concretará a hacer una indicación al pueblo respecto de la Caja Central, a la que ha llegado a creerse un Banco del Estado.

Ante todo, como pueblo no queremos considerar sino a la gente que por misericordia sabe leer, y que, por tanto, ni siquiera ha reparado en el Art. 2º del de

creto aludido, que dice: "Establecese como institución de derecho privado una Caja de Emisión, con suficiente personería jurídica y sujeta a la fiscalización del Gobierno". Quedan de esta manera descartados de nuestro concepto todos aquellos que saben más que leer: intelectuales, poetas, médicos, abogados, funcionarios públicos, diplomáticos, frailes, obreros, estudiantes; es decir todos aquellos que muy bien pueden fundirse en el calificativo de doctos.

La Caja Central no es, pues, un Banco del Estado sino una institución privada, por cuanto el capital aportado no es del Estado, ni siquiera en parte. Todo el Capital es de los actuales Bancos emisores, los cuales solo pierden con el establecimiento de la Caja Central, el privilegio de la emi-

## Actitudde los Ministros COSTENOS

Se vende la casa de los herederos del que fue don Hilario Muñoz, situada en la carrera Guayaquil. Tiene todas las comodidades. Pormenores los dará el suscrito.

Humberto Chico

VI-4

## Candidato Preferido

La Botica y Droguería "La Universal", ofrece a su distinguida clientela un sinúmero de especialidades, de los últimos inventos de la Ciencia, llegados de los mejores Laboratorios de París.

Dr Koluán y Co.

## EN PUNIN

Se vende varios lotes de terrenos situados en el ajeo de San Francisco, con grandes facilidades para el pago. Pormenores con el apoderado Sr. FELIX MANCERO, empadado en la Comisaría 2a. Nacional

Riobamba, junio 24—1—m

ión, que tan libremente ha sido ejercitado por el Banco Comercial y Agrícola, hasta el punto de exponerse a una quiebra.

Así que la Caja Central solo estará sometida al Gobierno para precaver, en lo posible los abusos, como lo hacen con los grandes bancos de Francia, Inglaterra y Alemania. Estos Bancos no solo están subordinados al Estado sino que este tiene participación en sus ganancias.

Basta, pues, saber honorable pueblo, que si una institución de crédito se funda con capital del Estado es de éste, y en caso contrario la institución es privada.

Algo se ha ramoreado ya hasta hoy día, respecto a ciertos festejos que se organizan para celebrar el 9 de Julio. Lo más notable que se ha dicho es que en Quito se prepara un concierto i audito para filarmonizar esa fecha grandemente concertada por la disonancia de la mayor parte de su isonomología.

Pero, en realidad, se ha manifestado poco interés por el flamante aniversario, tanto de parte del Gobierno como de los julianos; y esto es fa-

cil explicarse por las grandes preocupaciones administrativas del primero, y por la modestia reconocida de los segundos. Pues, estos dirán que la mejor solemnización del 9 será la cristalización de los ideales julianos bajo la acción del doctor Ayora, y mas tarde el veredicto de la Historia.

Que lo demás, ciertamente, sería una fiesta más, que, sin importar a nadie, nos quitaría el tiempo que tanta falta nos hace, aún para aprender a solemnizar las fiestas mismas.

(Pasa a la 3a. página)

TODAS LAS FAMILIAS PREFIEREN LOS

Jabones, Talco, Crema para afeitarse y pasta para dientes

“COLGATE”

DEPOSITO PARA LA VENTA AL POR MAYOR:

‘Agencia General de Importaciones’

En el local de la Ford Motor Company. — Sub-Agencia en esta ciudad. Teléfono 73.

AL PUBLICO

Se encuentran depositados en esta Policía, cuatro mulares, una yegua y un caballo encontrados en los ajeos de San Andrés, los que se creyeren dueños, pueden presentarse con los respectivos comprobantes que acrediten su propiedad.

El Habilitado CESAR RUALES SOGA

**CARNOL**  
(PASTILLAS)

para personas

---

**DELGADAS**

que deseen

---

**ENGORDAR**

Tomando Carnol ganarán de 3 a 8 Kilos en pocas semanas. Se vende en Farmacias y Droguerías.

Los Andes

### El programa de Sir Herbert Samuel

(Servicio de prensa F S I)

El programa sometido por Sir Herbert Samuel, Presidente de la Comisión Real del Carbón, y que el Consejo General de la Federación de los Sindicatos británicos ha estimado como una base apropiada de negociaciones y que determinó el levantamiento de la huelga, contiene, según las informaciones oficiales los puntos importantes que se dan a continuación:

Renovación del subsidio para una duración apropiada, a fin de que los mineros puedan reanudar su trabajo bajo las condiciones de trabajo y de salarios actuales.

Garantía definitiva de que en lo sucesivo no se introducirán reducciones en los escalones anteriores de los salarios, mientras no se dé suficiente seguridad de que el plan de reorganización propuesto por la Comisión Real del Carbón es aplicado de hecho también.

Si las ventajas financieras que se obtengan con la reorganización no bastasen para la restauración de la industria, las modificaciones futuras en los salarios no se aplicarán a la remuneración de los trabajadores menos retribuidos. Además se deben establecer tasas adecuadas que serán el límite más bajo hasta donde pueda bajar el salario de un minero, cualquiera que sean las circunstancias.

### Mientras Mas Pronto Las Tome Ud, Mas Ligero Se Curará

Nos referimos a las Pastillas del Dr. Becker para los Riñones y Vejiga. Mientras mas pronto las tome Ud. mas ligero se curará. Uno de los órganos mas delicados del cuerpo son los riñones. Se enferman con facilidad, no siempre duelen y con frecuencia el paciente no se da cuenta de su enfermedad.

**LAS CAUSAS:** El excesivo trabajo mental; las fuertes preocupaciones y disgustos; las enfermedades venéreas; trabajos físicos de posición violenta, como los quehaceres domésticos, el de los artesanos y el de las obreras; el uso excesivo de estimulantes, como licores, tabaco, café, comidas picantes o demasiado condimentadas; el abuso de la naturaleza en los años de juventud y otros desórdenes por el estilo, es bien sabido que son las causas de las enfermedades de los riñones. La gripe o influenza; las fiebres escarlatina, palúdica y tifoidea; el sarampión, la viruela y la difteria; los embarazos, partos y el cambio de vida en las damas, también dejan como consecuencia enfermedades de los riñones y vejiga.

**LOS SINTOMAS:** Dolores en la cintura o caderas; deseos frecuentes de orinar; dolor o ardor en la uretra; asiento o sedimento en las orinas; imposibilidad de inclinarse y recoger algo del suelo; empañamiento de la vista; orines turbios y de mal olor; debilidad sexual; el orinar a retazos o de gota en gota; hinchazón de los tobillos; respiración acortada o fatigosa; frialdad de pies y manos; cansancio general; disminución de apetito; nerviosidad; irritabilidad, etc.

**EL REMEDIO:** Las PASTILLAS del Dr. BECKER para los RIÑONES y VEJIGA. Si siente Ud. uno o más de los síntomas mencionados, debe empezar a tomarlas lo antes posible. Bastará que tome unas pocas por algunas semanas. Otros las han usado con resultados satisfactorios. Precio es módico. Los boticarios las venden y recomiendan. *"Mientras mas pronto las tome mas ligero se curará."*

## Sin ir a Ancón se puede TENER DINERO

En la Redacción de este diario se compra, el tomo 19 de la novela "La Justicia Divina o el Hijo del Deshonor", y el 20 de "La Bruja de Madrid", ambos por el escritor Wenceslao Ayguals de Izco

Se pagará buen precio por dichos tomos.

VI-12

### Movimiento cultural en la Biblioteca Municipal durante el mes de junio de 1926

Obras consultadas	No
Literatura General	254
Filosofía	26
Geografía	32
Historia	131
Ciencias Naturales	4
Ciencias Aplicadas	8
Lexicografía	64
Sociología	6
Jurisprudencia	65
Medicina	2
Obras Generales	73
Periódicos	189
	854

**Jugresos**  
"El Ecuador Comercial", Revista mensual ilustrada. Director Gerente: Trófilo Villar Cueva. Año IV. N.º 36. Junio de 1926.

"Patria Grande" Revista mensual extranjera, Organó de la Federación Universitaria, N.ºs 3 y 4 Marzo y Abril de 1926

"Revista de la Asociación Escuela de Derechos" Publicación mensual de Derecho, Legislación, Jurisprudencia y Sociología. Nos. 16 y 17 Junio de 1925 y Diciembre de 1926

"Boletín de la Biblioteca Nacional de Quito". Director: C. de Gangotena y Jijón No 3 marzo y Abril de 1926.

"Anales de la Universidad Central". Tomo 36 N.º 255 Enero y marzo de 1926. La Directora de la Biblioteca Municipal, Amalia E. Astudillo

## ¿Desea usted representar 10 años menos?

Señoras, señoritas y caballeros, ¿desean ustedes representar 10 años menos y conservarse jóvenes, fuertes y saludables? Sin duda que sí, pues no hay mujer que no desee continuar siendo joven y atractiva, ni caballero que se conforme con ver desaparecer con los años el vigor y virilidad de su juventud. Hay multitud de damas que a los 25 años representan 35, y hombres que a los 30 no gozan ya de los placeres de la vida a que su edad todavía les es derecho.

Esta condición se debe en ambos casos al estado pobre de su sangre. SANGRE POBRE significa cansancio, palidez, anemia, falta de fuerzas en las mujeres; en los hombres, falta de vigor, de energía, de ambición, de deseos de trabajar e imposibilidad de placeres; VEJEZ PREMATURA en ambos sexos. SANGRE RICA, por el contrario, significa deseos de trabajar y de vivir; labios rojos, ojos vivos, actividad, energía, vigor, virilidad en los hombres; JUVENTUD Y Y para enriquecer la sangre, para que se conserve usted JOVEN, no conocemos remedio mejor que NUXIFERRO, fabricado por Dr. Becker Medicine Co. de New York, y vendido por las principales boticas y droguerías. Tome NUXIFERRO por algunas semanas y se sentirá usted 10 años más joven.

### Cuatro años de panóptico

Ayer tuvo lugar el juicio verbal, sumario de aplicación de la pena al señor Gamaliel Loza, por haber ayudado a matar al señor Alcides Ubilla.

Después de larga discusión, se alcanzó a interpretar el Veredicto del Jurado imponiéndole la pena de cuatro años de reclusión menor, la que devengará en el Panóptico.

Como el condenado ha guardado ya prisión tres años, mas o menos, réstale cumplir muy poco tiempo para obtener la libertad.

## A los deudores morosos

Ponemos en conocimiento de todos los deudores del SALON RITZ que sólo les concedemos el plazo de un mes para que se acerquen a cancelar sus cuentas; en caso de no hacerlo pasaremos la nómina al Sr. Intendente a fin de que sean cobrados por esta autoridad

Herederos de B. Sghirla.

7-4-1 m

## Robustez, desde la Infancia hasta la Vejez



En eso consiste la mayor felicidad y satisfacción que puede sacarse de la vida. La protección de la salud es igualmente esencial en todos los años de nuestra vida y en toda época es indisputablemente verdad que la

### EMULSION de SCOTT

produce robustez y energía, y porque es alimento concentrado domina toda debilidad y renueva las fuerzas todas.

Emulsión de Scott protege la salud, no sólo en la niñez y ancianidad, sino para toda la vida.



# LOS ANDES

Precio \$ 0,10 centavos

AÑO I

Riobamba, Ecuador — Martes

— 6 — de Julio — de — 1926

No 2594

## Noticias DE LA Capital

**La Comisión formuladora de los estatutos de la Caja Central.**—Los empleados de ésta serán nombrados esta semana.—Segunda sesión del Directorio —Sueldos y viáticos para el Ministro del Ecuador en la Argentina —Otras noticias importantes.

(Por telégrafo)

Quito, Julio 5

LOS ANDES.—Riobamba

(Telegrama de ARCA B)

En la sesión preparatoria del Directorio de la Caja Central de Emisión, se nombró al doctor Humberto Albornoz y Alberto Bustamante comisionados para la formulación de los estatutos de esa institución. Se facultó al Directorio para que pueda nombrar los empleados y ordenar los gastos que fueren necesarios.

La sesión fue presida por el Ministro de Hacienda. Probablemente sesionarán por segunda vez el día miércoles.

Se ha despertado actual

mente el palanqueo por los empleos de la Caja Central

—Ordenóse pagar dos sueldos y viáticos de ida, cuyo valor asciende a 5 150 dólares al señor Carlos Manuel Larrea, nombrado Ministro del Ecuador en la Argentina, a fin de que pueda trasladarse a ese lugar.

—Hoy comenzaron los exámenes en la Universidad Central.

—El doctor Rafael Durán, Dentista, ha puesto al servicio una valiosa instalación de rayos X, la más moderna que posee la Capital.

### Rectificación

—o—

Después de informarnos debidamente, hemos tenido conocimiento que la queja del Sr. Colector Fiscal contra los Escribanos públicos del cantón Riobamba, respecto a que no cobran los impuestos de su incumbencia, y que no citan con los autos de pago a los dueños de la Colecturía Fis

cal, no quiso hacerla extensiva a todos los Escribanos puesto que los señores Humberto Zúñiga y Manuel Coloma son cumplidores fieles de todos sus deberes, inclusive los relacionados con la Colecturía Fiscal.

**A**nuncie usted en este periódico

## Para los Jueces de Hecho Un ex-Tesorero con orden de prisión

El señor Juez 1.º de Letras ha solicitado el pago de \$ 60, para distribuir a los Jueces de Hecho que sirvieron en el Jurado por la causa seguida por el homicidio cometido en la persona de Juan Jaya.

El ex-Tesorero municipal del cantón Colta, señor Enrique Carrasco será reducido a prisión por orden del Gobernador de la provincia hasta que cancele la deuda al Municipio de ese Cantón

## EL DOLLAR BAJA 100.....

Se desea comprar un lote de terreno de 30 x 20 metros mas que menos, en los alrededores de la ciudad y con llave de agua potable.

Referencias en las oficinas de este Diario.

VI-24-1-m

## El Tesorero de Hacienda no se alcanza

El Gobernador de la provincia, en vista de que los trabajos que se realizan diariamente en la Tesorería de Hacienda son muy abundantes, y que el actual tren de empleados no es suficiente, o sea que no se alcanza ha pedido al Ministro de Hacienda el aumento de un empleado; pues que con éste el despacho de la Tesorería quedará completamente al día.

esa parroquia que se halla atendida de tifoides. Han desinfectado 25 casas y han encontrado 10 casos típicos.

Después de adoptar las medidas posibles regresaron a las 7 p.m.

## VIDA SOCIAL

—o—

### ONOMASTICO

Hoy celebra su novésimo y cumpleaños la bella señorita Lucía Marques de la Plata y Tama. Euviamosle nuestras felicitaciones.

Igualmente saludamos a todas las señoras y señoritas que llevan el nombre de Lucía.

### Matrimonio:

El sábado por la noche contrajo matrimonio civil y eclesiástico el señor Miguel Vela García con la señorita Mariana Jácome.

### viseros:

Para Ambato parte hoy el señor Julio Benítez, Para Lico el señor Rubén Uquillas.

### PESAME:

Damos nuestro sentido pésame a los deudos del Capitán Abel Mesa, fallecido en esta ciudad el día viernes. El Capitán Mesa fue uno de los valientes soldados de las huestes liberales del 95.

## La inspección a Punín

Ayer fue a Punín el doctor Manuel T Haro, Médico municipal, acompañado de su Secretario el Sr. Luis Baquero, para inspeccionar

## AUTOMOVIL Y TRILLADORA

Ofrezco en venta un automóvil FORD de turismo para cinco pasajeros. Se halla en perfecto estado de conservación y doy facilidades para el pago.

Vendo así mismo una trilladora Champion No. 1, casi nueva, tiene un motor de gasolina de nueve caballos de fuerza.

Póngase al habla hoy mismo con su propietario.

Angel A. Costales

Riobamba, junio 23-1-m